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Angela Villela recebe mesmo reconhecimento 
que Einstein, Mandela e Darwin
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PROGRAMA 
Jovens tocantinenses já podem se inscrever 
no programa Juventude Empreendedora 2.1
Márcio Vieira/Governo do Tocantins

INVESTIMENTOS

Com mais um hospital de 
campanha, cirurgias são aceleradas
Renato Alves/Agência Brasília

COVID-19

Por que médicos recomendam atendimento 
precoce e não “tratamento precoce”
Houve uma época em que o termo “tratamento precoce” era corriqueiro na medicina. Podia se referir à intervenção depressa 
em um caso de câncer, por exemplo, ou à medicação para um transtorno mental após uma pronta identificação
Divulgação
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“AUTOLICENCIAMENTO”

n Silvio Souls

Tabuleiro Político
silviosousap@gmail.com 62 98579 6148 

Uniformizados  

Prefeito Rogério Cruz (Re-
publicanos) e primeira-dama 
Thelma Cruz vestiram uni-
formes de gari e percorreram 
locais estratégicos de Goiânia, 
dentro da cabine de um cami-
nhão coletor de lixo.

Iluminação
Praça do Ratinho e Paço 

Municipal receberam ilumi-
nação especial na cor laran-
ja em comemoração ao Dia 
Nacional do Gari, celebrado 
domingo, 16.

 
Atuação

Núcleo Intersetorial de 
Atenção Biopsicossocial, da 
Comurg, promoveu na sexta, 
14, simpósio para discutir a 
atuação do Assistente Social 
em tempos de pandemia. 

Abertura
O evento aconteceu no 

auditório da companhia, na 
Vila Aurora, e contou com 
abertura do presidente da 
pasta, Alex Gama. “Vim para 
recuperar a Comurg e cuidar 
dos colaboradores”, garante.

Reabertura
Prefeitura de Goiânia 

reabriu Parque Mutirama 
no fim de semana, após 
longos meses fechados por 
conta da pandemia. 

50% 
Mutirama deve seguir os 

protocolos sanitários e funcio-
nar com 50% da capacidade. 

Goianiense 
Plenário da Câmara apro-

vou em segunda e última 
votação, na quinta-feira,13, 
decreto legislativo 3/2021), 
do vereador Anselmo Pe-
reira (MDB), que concede à 
primeira-dama de Goiânia 
Thelma Cruz, o título de ci-
dadã goianiense.

Escrituras 
151 famílias receberam 

escrituras por meio Progra-
ma Primeira Escritura, co-
ordenado pela Secretaria 
Municipal de Planejamento 
Urbano e Habitação (Sepla-
nh). Os documentos foram 
entregues aos moradores do 
Residenciais Jardim do Cer-
rado e Novo Mundo.

Desenvolvimento e educação
Fundo Nacional de Desenvolvimento da Educação 

(FNDE) liberou, R$ 70,30 milhões, referentes à quarta 
parcela de 2021 do Programa Nacional de Apoio ao 
Transporte do Escolar (Pnate). Os recursos servem para 
apoiar o transporte às unidades de ensino dos estudantes 
da educação básica pública residentes em áreas rurais. O 
recurso deve ser utilizado no custeio de despesas diversas, 
como consertos mecânicos, compra de combustível ou 
terceirização do serviço. 

Ampliação de vagas  

Prefeitura de Goiânia, por meio da Secretaria Mu-
nicipal de Educação (SME), entregou a ampliação de 
vagas do Centro Municipal de Educação Infantil (Cmei) 
Residencial Alphaville. São 80 novas vagas para atender 
crianças de 1 a 4 anos de idade, em período integral, na 
região Sudoeste da Capital.  

Quem não sabe o que é a 
vida, como poderá saber o 
que é a morte?” Confúcio

Resistência ao tronco 
da saliência do abuso de poder

Amanhã, 18, celebra-se o “Dia Nacional de Com-
bate ao Abuso e Exploração Sexual de Crianças e Ado-
lescentes”. Para ampliar o debate e a divulgação, Minis-
tério Público de Goiás (MP-GO) promoverá uma live 
sobre a temática, e também o lançamento da cartilha 
“Saliência Comigo Não!”. A publicação foi idealizada 
pela promotora de justiça Úrsula Catarina Fernandes, 
da comarca de Cavalcante, a partir da constatação de 
que os materiais educativos que abordavam a temática 
não eram condizentes com a realidade da comunidade 
quilombola Kalunga.

A programação tem início às 19 horas, com trans-
missão pelo canal do MP-GO no youtube.com/mpde-
goias. No evento, vale destacar a presença da liderança 
quilombola Lucilene Kalunga; e da estudante quilom-
bola Safira Rodrigues. 

Resgatamos que o povo Kalunga é comunidade 
de negros originalmente formada por descendentes 
de escravos que fugiram de cativeiros e organizaram 
quilombo, há tempos, num dos lugares mais bonitos 
do Brasil, a região da Chapada dos Veadeiros, no norte 
de Goiás.

Infelizmente (ou felizmente), a comunidade é 
compreendida pelas políticas públicas sociais como 
“pobres” ou pior, “mais pobres dentre os pobres”.  Há 
que se considerar as dinâmicas e intermediações dos 
entes públicos, com participação do setor privado, de 
que quilombo não é ‘simples pobre merecedor’ de cari-
dades, e sim, povo aguerrido, que resistiu à forca e que 
resistiu ao tronco. 

Jogadas rápidas 

n Protocolo Sinal Vermelho, de combate e prevenção à 
violência doméstica e familiar, foi sancionada pelo Go-
verno do Estado. 
n Deputados Lucas Calil (PSD) e Delegado Eduardo 
Prado (DC),  propõem suspender decreto que limita ati-
vidades na região do Rio Araguaia.
n Comissão de Direitos Humanos, da Câmara Federal, 
debate combate à LGBTfobia na quarta-feira, 19.
n Pelo relatório apontado, aconteceram 329 mortes vio-
lentas de pessoas LGBT+, no ano de 2019.

Da reDação - No Jornal da Ga-
zeta edição do almoço desta 
sexta-feira,14, o apresenta-
dor Thiago Mendes conver-
sou com a  médica cirurgiã 
oncológica  Dra. Eloise Allen 
Marques. Na ocasião, a mé-
dica falou sobre a vacina da 

covid-19 em pacientes com 
câncer. Thiago Mendes con-
versou também com o advo-
gado Ezequiel Esdras. O ad-
vogado falou sobre o projeto 
de lei sancionado pelo pre-
sidente Jair Bolsonaro que 
determina o afastamento 

de atividades presenciais 
de funcionárias grávidas 
durante a pandemia, sem 
prejuízo na remuneração. 
Para assistir estas entrevis-
tas e rever os destaques do 
jornal  acesse o portal no 
YouTube gazetaplay.
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Texto-base da Lei Geral do Licenciamento 
Ambiental é retrocesso na legislação 
nacional, afirma especialista
O texto aprovado cria ainda a licença única para simplificar o procedimento e 
permite a junção de licenças prévias com a de instalação

rota JuríDica - Aprovado na 
madrugada do dia 13 de 
maio, o texto-base da Lei 
Geral do Licenciamento 
Ambiental traz as principais 
diretrizes do projeto que 
pretende mudar a forma 
como se concede o licencia-
mento ambiental no Brasil.

De acordo com o subs-
titutivo do deputado Neri 
Geller (PP-MT), não preci-
sarão de licença ambiental 
obras de saneamento bá-
sico, de manutenção em 
estradas e portos, de distri-
buição de energia elétrica 
com baixa tensão, obras que 
sejam consideradas de por-
te insignificante pela auto-
ridade licenciadora ou que 
não estejam listadas entre 
aquelas para as quais será 
exigido licenciamento.

O texto aprovado cria 
ainda a licença única para 
simplificar o procedimen-
to e permite a junção de 
licenças prévias com a de 

instalação, por exemplo. “O 
estado que tiver legislação 
mais rígida não vai mudá-la. 
É uma questão de bom sen-
so. O projeto dá segurança 
jurídica para evitar questio-
namentos pela falta de uma 
norma geral”, disse Geller.

Para o relator, a dispensa 
de licença de empreendi-
mentos de utilidade pública 
ou interesse social evita “uma 
cega burocracia, seja por au-
sência de impacto, seja por 
regulamentação específica 
em outras legislações”.

TRAMITAÇÃO
O projeto de lei que 

tramita no Congresso há 
quase 17 anos, toma forma 
com a aprovação do seu 
texto-base, mas divide opi-
niões, causando agitação 
na oposição e nos especia-
listas ambientais.

Cristiana Nepomuceno, 
advogada especialista em 
direito ambiental e bióloga 

conta quais serão os impac-
tos da Lei Geral do Licen-
ciamento Ambiental na pre-
servação da biodiversidade 
brasileira. “No caos em que 
o país se encontra, o pro-
jeto gera uma insegurança 
jurídica enorme e amplia 
a destruição das florestas, 
ameaçando povos indíge-
nas, quilombolas e unida-
des de conservação”.

Embora o PL 3729/04 
ainda necessite da apro-
vação do Senado para efe-
tivamente se tornar lei, a 
especialista alerta que o 
autolicenciamento resul-
tará no desencadeamento 
de outras iniciativas, que 
vão na contramão do po-
sicionamento mundial 
diante do meio ambien-
te. “Esse projeto de lei 
dá abertura para grande 
devastação da natureza e 
significa dar a mão ao re-
trocesso e à anti-política 
ambiental”, conta.
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Confira passo a passo para agendar 
vacina pelo app Prefeitura 24 horas

GOIÂNIA

Divulgação

COVID-19

Por que médicos recomendam 
atendimento precoce e não 
“tratamento precoce”
Houve uma época em que o termo “tratamento precoce” era corriqueiro na medicina. 
Podia se referir à intervenção depressa em um caso de câncer, por exemplo, ou à 
medicação para um transtorno mental após uma pronta identificação

Juliana GraGnani/BBC - Du-
rante a pandemia de co-
vid-19 no Brasil, no entanto, 
a expressão foi politizada. 
Virou outra coisa. E também 
se tornou um elemento cen-
tral na CPI da Covid, com 
dois ex-ministros da Saú-
de relatando terem sofrido 
pressão do presidente Jair 
Bolsonaro para que o Minis-
tério da Saúde defendesse o 
“tratamento precoce”.

Alguns médicos e o pró-
prio presidente adotaram o 
termo para definir um pro-
tocolo com medicamentos 
ineficazes ou sem eficácia 
comprovada para a covid-19, 
fazendo crer que existe um 
tratamento farmacológico 
para casos leves da doença. 
Se usados antes mesmo da 
doença ou no seu início, di-
zem seus defensores, esses 
medicamentos poderiam 
impedir o contágio ou for-
mas graves da covid-19.

Mas médicos, cientistas 
e entidades sanitárias como 
a Organização Mundial da 
Saúde, amparados em estu-
dos robustos, esclarecem que 
por ora não há opções para 
tratamentos profiláticos ou 
que, se aplicados no início 
dos sintomas, possam im-
pedir o desenvolvimento de 
formas graves da covid-19.

ATENDIMENTO PRECOCE
Por enquanto, nenhum 

tratamento farmacológico 
se mostrou eficaz em casos 
leves de coronavírus. “Não 
existe tratamento precoce, 
nem tratamento preventi-
vo. O que existe é o acompa-
nhamento ou o atendimento 
precoce”, diz Patrícia Canto 
Ribeiro, pneumologista da 
Escola Nacional de Saúde Pú-
blica da Fiocruz e da Socieda-
de Brasileira de Pneumologia 
e Tisiologia (SBPT).

“O termo ‘tratamento 
precoce’ foi estigmatizado”, 
opina o pneumologista Mau-
ro Gomes, professor da Fa-
culdade de Ciências Médicas 
da Santa Casa de São Paulo e 
chefe de equipe de pneumo-
logia do Hospital Samaritano.

“Eu até entendo que no 
início do ano passado se 
tinha a perspectiva de que 
houvesse algum tratamento 
precoce que pudesse trazer 
benefício para a covid-19. 
Como já se mostrou que não 
é viável, não vejo como utili-
zar esse termo.”

Mas então, o que um pa-
ciente com suspeita de co-
vid-19 deve fazer?

Em primeiro lugar, di-
zem os especialistas, é pre-
ciso fazer o diagnóstico. Teve 

sintomas? Procure o posto 
de saúde mais próximo para 
receber um diagnóstico e 
confirmar que se trata de co-
vid-19. É preciso sempre usar 
máscara e manter distância 
de outras pessoas. Adotar o 
isolamento, mesmo enquan-
to não sai o diagnóstico, é 
importante para não conta-
minar outras pessoas.

A partir do diagnóstico 
precoce, o paciente poderá 
ter também uma avaliação e 
acompanhamento precoces.

Esse monitoramento 
desde o início dos sinto-
mas é importante para ter 
um acompanhamento es-
pecializado da evolução 
dos sintomas, com consul-
tas e exames.

Além disso, diz Ribeiro, a 
avaliação logo no diagnóstico 
permitirá que o profissional 
de saúde avalie se o paciente 
tem fatores de risco, se não 
precisa de alguma interven-
ção médica farmacológica 
por conta de alguma comor-
bidade, por exemplo.

Por fim, o acompanha-
mento médico é fundamen-
tal até mesmo para casos 
mais leves porque o paciente 
pode evoluir com gravidade, 
diz Ribeiro. O profissional da 
saúde vai avaliar a evolução 
dos sintomas e dar orienta-
ções adequadas.

“A partir do momento 
do diagnóstico, passa-se a 
acompanhar aquela pessoa 
diariamente para verificar 
elementos como a satura-
ção, a frequência cardíaca”, 
diz ela. “Assim a gente conse-
gue intervir precocemente se 
houver qualquer alteração.”

O profissional de saúde 
acompanhando o caso pode 
verificar, por exemplo, se há 
febre persistente ou mudan-
ça no padrão de febre, dor no 
peito, dificuldade para respi-
rar, capacidade física afetada, 
sintomas como tontura ou 
pré-desmaio, entre outros. 
Também pode monitorar, 
em alguns casos, se houve 
queda no nível de oxigênio 
no sangue por meio do uso 
de um oxímetro. São sinais 
de que a doença está progre-
dindo e que pode ficar mais 
grave, então é importante ter 
uma avaliação médica.

“A covid-19 evolui dis-
tintamente em casa pessoa”, 
diz Gomes, emendando: 
“80% dos infectados terão 
evolução benigna, sem 
complicações. 20% preci-
sarão de auxílio hospitalar 
principalmente por com-
prometimento de pulmão.”

Medicamentos, como 
aqueles do chamado “kit co-

vid”, não devem ser usados 
por conta própria. “Nada dis-
so tem efeito comprovado 
contra a doença. Então toda 
vez que as pessoas tomam 
esse tipo de atitude, elas po-
dem estar retardando o tra-
tamento adequado de que 
precisariam”, diz Ribeiro.

Quando a pessoa acha 
que está tratando alguma 
coisa, diz a pneumologista, 
ela tende a relaxar. “Não é 
raro que a gente receba pa-
cientes graves dizendo ‘mas 
já tomei tudo’, ou seja, vários 
remédios por conta própria”, 
afirma. “O termo ‘tratamento 
precoce’ é muito prejudicial. 
As pessoas já se sentem tra-
tadas, e isso é muito preocu-
pante porque elas perdem o 
momento de buscar ajuda 
quando o quadro se altera. 
Elas poderiam ter sido aten-
didas com o tratamento de-
vido na hora necessária por 
um profissional que avaliasse 
a necessidade de intervenção 
no momento adequado.”

Os medicamentos que 
podem ser tomados em casa 
são dados para tratar sinto-
mas - aqueles a que estamos 
acostumados quando esta-
mos em casa com náusea, 
dor de cabeça, febre etc. Ali-
viam os sintomas, mas não 
interferem na evolução da 
doença. Boa hidratação e 
boa alimentação também 
são recomendadas.

Na semana passada, no 
dia em que o ex-ministro da 
Saúde Luiz Henrique Man-
detta falou na Comissão Par-
lamentar de Inquérito (CPI) 
da Covid no Senado, o pre-
sidente Jair Bolsonaro disse 
que o antigo titular da pas-
ta “quer que fique em casa 
quando estiver sem ar”.

Sua fala refletiu uma das 
estratégias usadas por go-
vernistas na CPI, que é focar 
as orientações a respeito do 
momento em que é preciso 
procurar assistência médica.

No início da pande-
mia, a recomendação era 
que o paciente ficasse 
em casa, em casos leves, 
para não contaminar ou-
tras pessoas, e buscasse 
atendimento por teleme-
dicina. A orientação para 
procurar imediatamen-
te um médico começou 
em julho do ano passado 
na gestão do ex-ministro 
Eduardo Pazuello - mas 
não sem polêmica.

Agora, o “atendimento 
precoce” virou “atendi-
mento imediato”. Em abril 
deste ano, o Ministério da 
Saúde publicou um vídeo 
usando o novo termo.

Goiânia realizou, nes-
te sábado (15/5), o Dia D 
da Vacinação contra a Co-
vid-19. Dos 43 postos para 
atender 20 mil pessoas, 35 
são exclusivos para pes-
soas com comorbidades. 
Para este grupo, é obriga-
tório o agendamento pelo 
aplicativo Prefeitura 24 
horas, otimizando o pro-
cesso de vacinação. 

O grupo pertencente 
à fase 1 preconizada pelo 
Ministério da Saúde con-
templa pessoas com co-
morbidades e deficiência 
permanentes cadastradas 
no BPC de 45 a 49 anos, 
além de pessoas em di-
álise e com síndrome de 
Down a partir de 18 anos. 
Também podem se vaci-
nar gestantes e puérperas 
a partir de 18 anos, desde 
que com comorbidades. 

O agendamento pelo 
aplicativo visa otimizar o 
atendimento, distribuin-
do os pacientes de forma 
igualitária e, consequen-
temente, evitando aglo-
merações. A ferramenta é 
gratuita e compatível com 
os sistemas iOS e Android. 
Para agendar, basta seguir 
o passo a passo abaixo: 

1 - Baixe o aplicativo 
Prefeitura 24 horas.
2 - Clique no botão de PRÉ-

CADASTRO.
3 - Preencha seus dados.
4 - Na tela de serviços, 
clique em Agendamento 
Covid-19
5 - Preencha todas as 
informações, incluindo 
profissão (caso exerça 
alguma das listadas) e tipo 
de comorbidade. Indique 
também se tomou vacina 
ou teve Covid-19 nos 
últimos 14 dias
6 - A próxima tela indica 
os locais disponíveis para 
vacinação. Observe que, 
para o caso dos pacientes 
com comorbidades, apenas 
as unidades disponíveis para 
este grupo são listadas. 
7 - Escolha uma das 
unidades, data e horário.

 A próxima tela já indi-
cará a unidade para a qual 
o atendimento foi agen-
dado. “O agendamento é 
importante para organi-
zarmos a logística de va-
cinação, distribuindo as 
doses conforme os usuá-
rios cadastrados para cada 
ponto”, orienta Durval Pe-
droso, secretário munici-
pal de Saúde. Importante 
destacar que, se o usuário 
não se enquadra nos gru-
pos prioritários atendidos 
pela campanha, o agenda-
mento não será permitido. 

DÚVIDAS MAIS 
FREQUENTES

Ainda que o agenda-
mento não seja aberto 
para pessoas não enqua-
dradas nos grupos aten-
didos, o cadastro no apli-
cativo pode ser feito por 
qualquer cidadão com 
mais de 18 anos. Tam-
bém é possível fazer o ca-
dastro ou agendamento 
para mais de uma pessoa, 
como pais ou avós. 

Entretanto, a alteração 
de cadastro só é permiti-
da para o CPF da pessoa 
para a qual é necessária a 
correção. Isto é, se o filho 
precisar alterar o e-mail 
da mãe, por exemplo, 
precisa acessar o cadas-
tro pelo CPF dela. Outro 
ponto importante é que, 
caso o usuário tenha feito 
qualquer tipo de senha 
em sistemas da Prefeitura, 
precisa resgatá-la. 

“Pessoas que já tive-
ram empresas ou foram 
servidores da Prefeitura, 
mesmo que seu contrato 
esteja extinto, precisam 
resgatar esse acesso para 
poder se cadastrar pelo 
aplicativo”, explica Eli-
frâncio Pereira, gerente 
de TI da SMS. Para isso, 
basta agendar um atendi-
mento pelo Atende Fácil 
da Prefeitura. 

luCiana Gomides
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n Maria Reis

Corte
mariareisjornalista6@gmail.com

Dois tempos
1. Pioneira em oferecer aluguel de imóveis por assina-

tura no Brasil, a Housi ganha cada vez mais destaque nos 
ativos imobiliários de locação e renda e planeja expandir 
suas atividades em 2021. O braço de properties da startup, 
presente em 14 estados brasileiro, assume importante 
valor estratégico para a empresa, acelerando o business 
com parceiros e clientes se consolidando como um novo 
padrão de moradia, contemporâneo e funcional.

2. A Housi ganha força no mercado de multifamily 
properties, que vem crescendo no Brasil, a exemplo dos 
Estados Unidos. Ao todo, há 12 projetos em andamen-
to, sendo que três serão inaugurados nos próximos 90 
dias. A empresa visa atrair a atenção de investidores, 
principalmente institucionais, como grandes fundos e 
corporações nacionais e internacionais.

Vagas remanescentes
A Escola do Futuro de Goiás em Artes Basileu França 

está com vagas remanescentes para ingresso nos Gru-
pos Sinfônicos e para recebimento do benefício do Pro-
grama Bolsa-Artista, formação de cadastro de reserva 
e/ ou Músico Aprendiz. As inscrições para as audições 
seguem até o dia 23 de maio, por meio do formulário 
que consta no edital, no endereço eletrônico: www.ba-
sileufranca.com.br/ed itais, e do envio do documento 
para o e-mail: bolsaartistabasileu@gmail.com.

Vitrine

Arquivo PROTOCOLO 
EXCLUSIVO 
Em Goiânia 
para ações 
publicitárias, 
o ator Henri 
Castelli 
aproveitou a 
pausa entre 
os trabalhos 
para cuidar 
da beleza. 
Ele esteve na 
Clínica Karine 
Gouveia na 
quinta-feira 
(22), e foi 
recepcionado 
pela 
dermaticista 

e empresária Karine Gouveia, onde realizou um 
protocolo exclusivo para redução de gordura e 
tonificação do abdômen

Divulgação

CARINHO EM DOSE TRIPLA 

Em comemoração ao Dia das Mães, dona Marieta 
Isabel Oliveira Nunes, carinhosamente conhecida 
como Dona Eta, recebeu tripla homenagem e mimos 
especiais dos filhos, médicos Colandy Nunes Dourado, 
Ruy de Paula Nunes e Celso Augusto de Paula, lotados 
no Centro de Diagnóstico por Imagem – CDI. Segundo 
a matriarca, eles são seus motivos de orgulho

Arquivo

n ALUGUEL POR 
ASSINATURA- 
Alexandre Frankel, o 
CEO da Housi, que 
oferece imóveis por 
assinatura no Brasil, 
anuncia expansão 
em 2021. Os prédios 
seguem o modelo do 
Bela Cintra, em São 
Paulo, o primeiro 100% 
Housi. Todos têm 
localização estratégica, 
imóveis mobiliados que 
agregam serviços, como 
Netflix, Spotify, personal 
trainer, lavanderia, 
limpeza, e vêm 
equipados com enxoval 
de cama e banho e até 
taças e talheres 

Alameda do Contorno, 1508, Qd. 37, Lt. 05, 
Santo Antônio, CEP: 74.853-120, Goiânia-GO

DIRETOR PRESIDENTE
Adão dos Reis Gonçalves
adao@gazetadoestado.com.br

COMERCIAL
Tel: (62) 3249-8883 
comercial@gazetadoestado.com.br

PUBLICAÇÃO LEGAL
Tel: (62) 3249-8883 
editais@gazetadoestado.com.br

REDAÇÃO 
redacao@gazetadoestado.com.br

DISTRIBUIÇÃO
go@gazetadoestado.com.br
df@gazetadoestado.com.br

DIREÇÃO GRÁFICA
Érika Sandra

DIAGRAMAÇÃO
Gabriela Nunes

DIREÇÃO DE JORNALISMO
Adão Gonçalves
MTB 3719/GO

EDITOR DE REPORTAGEM
Luís Carlos Castro
MTB 3697/GO 
luisgazetadoestadogo@gmail.com

Matérias e artigos assinados não representam a opinião do jornal

Gazeta Multiplataforma LTDA
CNPJ: 17.766.906/0001-14

Social/Geral

n VOCÊ SABIA? Chá 
verde pode controlar 
dores de cabeça e de 
dente.
n RANKING - A 
CRV Industrial, em 
Carmo do Rio Verde 
foi reconhecida pela 
Coca-Cola Brasil através 
do Prêmio Qualidade 
Fornecedores de 
Ingredientes Coca-Cola 
2019/2020. A usina 
conquistou o terceiro 
lugar neste importante 
ranking e começou a 
fornecer matéria-prima 
para a multinacional em 
2013, na época, estava 
na 17ª posição.
n PARA OS ARTEIROS 
- O Governo de Goiás, 
por meio da Secult 
Goiás, está reformulando 
projetos de adequação e 
ocupação dos espaços 
culturais, como o Centro 
Cultural Martim Cererê 
e o Teatro Goiânia. A 
meta é ampliar e tornar 
mais acessível o acesso 
a essas unidades 
para os artistas em 
geral, movimentar a 
programação e divulgar 
o trabalho dos fazedores 
de artes, promovendo 
assim, entretenimento 
aos goianos.   

INVESTIMENTOS

Com mais um hospital de 
campanha, cirurgias são aceleradas
São mais 100 leitos para o tratamento de pacientes com covid-19, no 
Autódromo de Brasília, desafogando a demanda dos hospitais públicos

Ian Ferraz  agêncIa Brasí-
lIa - Com a entrega de mais 
uma unidade hospitalar de 
campanha destinada ao tra-
tamento de pacientes com 
covid-19, o Distrito Federal 
será capaz de reduzir a fila 
por cirurgias eletivas, impac-
tadas pela pandemia. Inau-
gurado nesta sexta-feira (14), 
o Hospital de Campanha do 
Autódromo Internacional de 
Brasília amplia em mais 100 
leitos o atendimento para 
cuidar de pacientes com co-
vid-19. Com isso, o sistema 
de saúde será desafogado.

Segundo o governador 
Ibaneis Rocha, 2,5 mil cirur-
gias mais graves poderão ser 
retomadas nos próximos me-
ses com a ampliação do nú-
mero de leitos. “Nós tivemos 
que transformar os leitos de 
UTI geral em leitos de UTI 
covid-19, isso em todos os 
hospitais do DF”, pontuou. 
“Com isso, paramos quase 
todas as cirurgias eletivas, 
inclusive cirurgias cardíacas 
tiveram que ser adiadas por 
conta da ausência de UTIs. 
Agora, vamos deslocar esses 
pacientes, reverter esses lei-
tos de UTI que estavam sen-
do utilizados para covid-19, 
para que a gente possa des-
travar a fila de cirurgias”.

A inauguração do hos-
pital traz boas perspectivas 
para todo o DF, ressaltou o 
governador: “Agora nós te-
mos condições médicas e 
hospitalares de oferecer os 
leitos de UTI que são neces-
sários para essas cirurgias e 
também para outras cirur-
gias que têm um risco maior. 
Estamos remodelando a es-
trutura de saúde do DF para 
retomar a vida com tranquili-
dade dentro dos nossos hos-
pitais da rede pública”.

O HOSPITAL
Os 100 leitos do hospital 

de campanha são equipa-
dos com suporte de diálise, 
monitores paramétricos e 
bombas de infusão. A uni-
dade conta com cinco alas 
que comportam 20 leitos 
cada uma. Os espaços tam-
bém têm salas de triagem, 
salas para procedimentos 
invasivos, salas de insu-
mos, salas de descompres-
são, farmácias, pontos de 
hemodiálise, salas de raios-
-X e de tomografias.

Além disso, a unidade 
dispõe de área de desembar-

que de ambulâncias, setor 
administrativo, setor de tec-
nologia da informação (TI), 
setor de manutenção, espa-
ços de descanso para médi-
cos e enfermeiros, banhei-
ros adaptados para pessoas 
com necessidades especiais 
(PNEs), copa e necrotério. 
Todos os ambientes contam 
com sistema de ar-condicio-
nado e renovação de ar.

O projeto foi desenvolvi-
do pela Novacap em parceria 
com a Secretaria de Saúde 
(SES). Além dessa unidade, o 
GDF entregou o Hospital de 
Campanha do Gama, com 
100 leitos, e concluirá, nos 
próximos dias, mais uma 
unidade, em Ceilândia, tam-
bém com 100 leitos.

“Fica mais essa estrutu-
ra à disposição do DF e En-
torno de modo que a gente 
possa trazer saúde para a 
população, mesmo neste 
momento de tanta dificul-
dade”, destacou Ibaneis du-
rante a inauguração.

A unidade do Autódro-
mo de Brasília foi erguida 
pela DMDL Montagens de 
Stands Ltda, que apresen-
tou a proposta de custo de 
R$ 6,5 milhões no pregão 
eletrônico promovido pela 
Novacap. A estrutura im-
pressiona o deputado dis-
trital Jorge Vianna, servidor 
do DF e defensor da saúde.

“De fato, nós não está-
vamos preparados para a 
pandemia, mas o governa-
dor Ibaneis Rocha tem feito 
muito e trabalhado”, desta-
cou o parlamentar. “As crí-
ticas acontecem, mas tam-
bém temos que elogiar o que 
é feito, como esse hospital de 
campanha. Com ele, teremos 
condições de atender a uma 
terceira ou quarta onda, se 
elas vierem.”

A deputada federal Celi-
na Leão também elogiou as 
ações do governo: “Temos 
orgulho de dizer que em Bra-
sília ninguém morreu em 

fila. Todas as pessoas que 
tiveram covid-19 puderam 
contar com um atendimento 
adequado. O DF vai sair des-
sa luta contra a covid-19 de 
cabeça erguida”.

GESTÃO
Assim como na unidade 

em funcionamento no Es-
tádio Bezerrão, no Gama, a 
Mediall Brasil é a contratada 
para gerir o hospital do Autó-
dromo. A empresa é respon-
sável pelo gerenciamento 
técnico, assistência multipro-
fissional – eles de forma inin-
terrupta –, com manutenção 
e insumos necessários para 
o funcionamento dos equi-
pamentos – incluindo com-
putadores e impressoras –  e 
atendimento dos pacientes 
– medicamentos, materiais 
médico-hospitalares, gases 
medicinais e esterilização de 
equipamentos e materiais, 
alimentação, nutrição enteral 
e parenteral.

O valor total do contrato 
é de R$ 199,4 milhões para o 
período de 180 dias, sendo 
R$ 66,4 milhões por hospi-
tal – há ainda a unidade de 
campanha em Ceilândia 
para entrar em funciona-
mento. O pagamento será 
realizado por diária, sendo 
R$ 3,6 mil o valor de cada 
uma, um valor que ficou abai-
xo do estimado pela pasta, ge-
rando uma economia de R$ 
81 mil para os cofres públicos 
no total da contratação.

MAIS HOSPITAIS, 
MAIS SAÚDE

Os esforços do GDF para 
melhorar o atendimento na 
saúde vão além das estruturas 
temporárias dos hospitais de 
campanha. Está em constru-
ção uma unidade modular 
com 102 leitos no Hospital 
Regional de Samambaia (HR-
Sam), que vai permitir o re-
manejamento de leitos para 
cirurgias e de outras unidades 
para atendimento à covid-19.

Renato Alves/Agência Brasília
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A capacitação é dividida em 11 etapas que abordam finanças, 
comunicação on-line e off-line, gestão de pessoas, entre outros

PROGRAMA 

CDR
Governador Carlesse apoia programa 
que busca o desenvolvimento 
socioeconômico da região sul do Estado

Cláudio Paixão/Governo do 
ToCanTins -  O Tocantins con-
ta com cerca de 30 mil vagas 
abertas para jovens de 17 a 29 
anos se inscreverem no pro-
grama Juventude Empreen-
dedora 2.1. As inscrições po-
dem ser realizadas por meio 
do site do programa em: ht-
tps://www.juventudeempre-
endedora.com/ até o início 
das aulas, que ocorrerão do 
dia 24 a 28 de maio de 2021.

A capacitação é dividi-
da em 11 etapas que abor-
dam finanças, comunicação 
on-line e off-line, gestão de 
pessoas, entre outros. Esse 
projeto também conta com 
dicas e guias práticos para 
auxiliarem os novos empre-
sários a sobreviverem à cri-
se e encontrarem uma nova 
oportunidade de geração de 
renda em 2021, mesmo em 
meio à pandemia.

O programa Juventu-
de Empreendedora 2.1 
é oferecido por meio da 
metodologia exclusiva 
ByNecessity®, que revê 
o modelo tradicional de 
um plano de negócios e 
o adapta para pequenos 
negócios de forma a ser 
executado após os cinco 
dias de curso, que somam 
20 horas da capacitação.

A partir da análise do seu 

contexto, o(a) aluno(a) passa 
pela construção do concei-
to de seu produto/serviço, 
ações de divulgação, pesqui-
sa de mercado, projeção de 
vendas, fluxo de caixa, entre 
outros conteúdos. O que dá 
aos jovens a capacidade de 
transformar ideias em negó-
cios que serão mais capazes 
de sobreviver à crise gerada 
pela pandemia.

“A pandemia tem refleti-
do no desemprego entre os 
jovens, assim, o programa 
cria a possibilidade para que 
eles possam ser inseridos no 
mercado profissional por 
meio do empreendedorismo. 
E o jovem que empreende 
pode crescer e ser um novo 
gerador de vagas para outras 
pessoas. Mais do que empre-
ender, essa capacitação visa 
agregar valor aos negócios 
dos jovens que estão abrin-
do suas empresas”, explicou 
o diretor de Políticas para a 
Juventude, da Secretaria de 
Estado da Educação, Juven-
tude e Esportes, Pedro Reis.

Com o objetivo de pro-
mover o desenvolvimento 
socioeconômico por meio 
do empreendedorismo, o 
programa se propõe alcan-
çar um público-alvo com 
as seguintes características: 
jovens de 17 a 29 anos; resi-

dir em ambiente nacional; 
estar em situação de vulne-
rabilidade social; ter uma 
ideia de negócio e/ou ter 
uma ideia embrionária de 
atividade produtiva.

TOCANTINS
O Juventude Empreen-

dedora 2.1 foi lançado no 
Tocantins, na quarta-feira, 
12. O programa é uma reali-
zação do Conselho Nacional 
da Juventude (Conjuve) em 
parceria com o Governo do 
Tocantins, por meio da Secre-
taria de Estado da Educação, 
Juventude e Esportes (Seduc) 
e da Agência de Fomento do 
Tocantins, da Besouro Agên-
cia de Fomento Social e do 
Fórum da Juventude da Co-
munidade dos Países de Lín-
gua Portuguesa (CPLP).

Um piloto do programa 
já havia sido implantado de 
forma presencial em 2019 
no Tocantins, mas devido às 
dificuldades impostas pela 
pandemia, teve que ser re-
modelado para o formato 
digital. Uma das novidades 
desta edição no Tocantins é 
que o Estado será o primei-
ro a liberar linhas de crédito 
para os jovens que fizerem 
parte do programa. O recur-
so será liberado por meio da 
Agência de Fomento.

O governador do Estado 
do Tocantins, Mauro Carles-
se, recebeu em seu gabinete 
na manhã desta sexta-feira, 
14, os membros do Centro 
de Desenvolvimento Regio-
nal do Sul do Estado (CDR) 
para tratarem sobre aporte 
financeiro para o custeio da 
Carteira de Projetos do CDR, 
que tem como objetivo o de-
senvolvimento econômico e 
social de 19 municípios da re-
gião metropolitana de Guru-
pi, incluindo Dianópolis.  

A coordenadora-geral do 
CDR, Adriana Terra, explicou 
que os projetos a serem de-
senvolvidos pelo CDR vão 
ao encontro das demandas 
apresentadas pela popula-
ção. “Nós realizamos uma 
etapa de escuta dos atores 
sociais desses 19 municípios, 
ouvimos governos, institui-
ções de ensino, setor produ-
tivo e sociedade civil organi-
zada quais os problemas que 
o território tem e, agora, fa-
remos um edital com a fina-

lidade de encontrar projetos 
que possam solucionar esses 
problemas apresentados, e 
por isso viemos em busca do 
apoio do governador Mauro 
Carlesse”, explicou.

As demandas da região 
sul, apresentadas pelo 
CDR, englobam as áreas 
de cultura, educação em-
preendedora, sustentabili-
dade, produção agrícola e 
ciência e tecnologia.

O Governador recebeu 
com entusiasmo o grupo 
e destacou a intenção de 
aplicar a metodologia do 
CDR para todas as regiões 
do Tocantins. “Fiquei em-
polgado com as ideias apre-
sentadas pelo CDR, porque 
complementam os projetos 
que temos para o desenvol-
vimento do Tocantins. Com 
certeza, irei avaliar a viabi-
lidade do pedido e quero 
mais, quero implantar essa 
metodologia de desenvolvi-
mento para todas as regiões 
do Estado”, destacou. 

O QUE É O CDR?
O Programa de Centro de 

Desenvolvimento Regional é 
um estudo demandado pela 
Secretaria de Educação Su-
perior  do Ministério da Edu-
cação (Sesu/MEC) ao Centro 
de Gestão e Estudos Estraté-
gicos (CGEE). Sua finalida-
de é articular as instituições 
de educação superior para, 
em conjunto com os atores 
locais, definir estratégias e 
projetos inovadores para o 
desenvolvimento das res-
pectivas regiões.

CDR NO TOCANTINS
Compõem o CDR Re-

gional Sul: a Fundação de 
Amparo à Pesquisa do Es-
tado do Tocantins (Fapt), a 
Universidade Estadual do 
Tocantins (Unitins), o Ins-
tituto Federal do Tocantins 
(IFTO), a Universidade Fe-
deral do Tocantins (UFT), 
a Universidade de Gurupi 
(Unirg), a Fundação Unirg e 
Prefeitura de Gurupi. 

Presidente da 
AGM visita o 
TCM GO

Em mais uma visita 
de cortesia, e buscando 
estreitar o relaciona-
mento entre a entidade 
e o tribunal, o presiden-
te da Associação Goiana 
de Municípios (AGM), 
Paulo Sérgio de Rezende 
(Paulinho) se encontrou 
na manhã dessa quinta-
-feira (13) com o conse-
lheiro Joaquim de Castro, 
presidente do Tribunal de 
Contas dos Municípios de 
Goiás (TCM GO).

Vários assuntos fo-
ram tratados na reu-
nião, ocasião em que 
Paulinho reforçou a po-
sição da entidade em 
defesa da existência do 
tribunal e contra a pro-
posta de sua extinção 
em tramitação na As-
sembleia Legislativa.

Também informou 
que através de uma pes-
quisa interna constatou 
se que a grande maioria 
dos prefeitos goianos têm 
o mesmo pensamento e 
posicionamento da AGM.

“O TCM GO hoje é 
um grande parceiro dos 
municípios, assessoran-
do os prefeitos e as Câ-
maras Municipais. Sem-
pre dialogando. Possui 
um quadro de assesso-
res técnicos gabaritados 
e o seu trabalho é muito 
importante. Daí, a pro-
posta de simplesmente 
extingui-lo, sem antes 
promover um amplo 
debate, é prematuro e 
prejudicial”, salientou.

asCom aGm

Juíza rebate advogado que cobrou 
contato: “manifestação catastrófica”

Justiça          Cidadania

n Braulio Duarte
braulio@ayresduarte.adv.br

O causídico reclamou da demora para 
apreciação de alvará de pagamento eletrônico

Um procurador jun-
tou petição nos autos de 
um processo de alvará de 
pagamento manifestan-
do descontentamento 
com o fato de a magistra-
da não ter disponibiliza-
do no site endereço tele-
fônico para contato com 
advogado. Em resposta, a 
juíza disse que se não fos-
se a interrupção da tra-
mitação o caso teria sido 
mais ágil, e que a mani-
festação foi “alarmista, 
catastrófica e completa-
mente infundada”.

O causídico salien-
tou, ainda, que obteve 
informação perante a 
escrivania de que a juí-
za também não recebe 
advogado virtualmente, 
nem por telefone.

“Uma pena, porque o 
advogado é partícipe da 
engrenagem do serviço 
público que presta juris-
dição ao público. Pena, 
porque, este advogado 
não vê respeitado (e se 
as informações forem 
estas mesmas) por este 
juízo, o direito de se co-
municar com o juiz (que 
sequer exigiria agenda-
mento de horário).”

Devido a espera de 
dois meses para a deter-
minação do alvará eletrô-
nico, o advogado indagou: 
“O que este procurador 
deve fazer agora? o que o 
exequentes esperam ago-
ra? V. Ex.ª apreciou ou não 
o que foi pedido na peti-
ção do evento X? o que a 
escrivania há de fazer ago-
ra? Cumprir o ato do even-
to X novamente?”

O advogado finalizou 
dizendo que era “um ab-
surdo” e que a juíza não 
apreciou o requerido 

pela parte, além de não 
respeitar a postulação 
e a condição de idosos 
dos exequentes.

“Este advogado está 
farto das idas e vindas 
deste processo, como se 
o juízo fosse arrecadador 
de impostos sem se pre-
ocupar com a prestação 
jurisidicional, com a idade 
dos exequentes e com a 
fase do processo. Depois 
de mais de 8 anos (pro-
cesso de 2013), na hora 
do pagamento, fica o feito 
nestas idas e vindas.”

“MANIFESTAÇÃO 
CATASTRÓFICA”

Em despacho, a ma-
gistrada respondeu às co-
branças do advogado. A 
juíza disse que, seguindo 
a logística jurídica proces-
sual, o próximo ato a ser 
cumprido pela secreta-
ria diante da deliberação 
judicial seria justamente 
a expedição dos alvarás, 
“o que possivelmente já 
teria sido, se não fosse a 
interrupção da tramita-
ção do feito ocasionada 
pelo pedido retro”.

A magistrada ressaltou 
que os interessados no 
levantamento do nume-
rário refrearam o regular 
andamento do feito por 
meio de “manifestação 
alarmista, catastrófica e 
completamente infunda-
da, em nada contribuindo 
para a efetiva entrega da 
prestação jurisdicional na 
forma e tempo devido”.

Por fim, foi autorizada 
a transferência eletrônica 
e notificada a secretaria 
para cumprimento, “com 
a urgência que demanda 
o caso”, do despacho.

miGalhas

&&

Angela Villela recebe mesmo 
reconhecimento que Einstein, Mandela e Darwin

Brasileira Angela Ville-
la Olinto é líder no novo 
campo da “física das astro-
partículas” e trabalha em 
projetos com a Nasa. A físi-
ca de astropartículas e pro-
fessora da Universidade 
de Chicago, Angela Villela 
Olinto, tornou-se membro 
da Academia Americana 
de Artes e Ciências, títu-
lo que a coloca ao lado de 
nomes como Albert Eins-
tein, Martin Luther King, 
Winston Churchill, Nelson 
Mandela, Charles Darwin 
e muitos outros.

Já na mesma semana, 
Olinto integrou a Acade-
mia Nacional de Ciên-

cias, que, só neste ano, 
elegeu 120 membros, 
sendo 59 mulheres - o 
maior número já eleito 
em um único ano. 

Olinto é formada em Fí-
sica pela Pontifícia Univer-
sidade Católica do Rio de 
Janeiro e é doutorada em 
Física pelo Instituto de Tec-
nologia de Massachusetts. 
“Na faculdade me interes-
sei por física de partículas 
e, no doutorado, pela astro-
física. Do pós-doutorado 
em diante, me dediquei a 
construir este novo campo 
que reúne as duas áreas de 
meu interesse anterior”, diz 
Olinto sobre seu interesse 

pelas astropartículas.
A especialista é consi-

derada líder no novo cam-
po da “física das astropar-
tículas”, que são partículas 
que compõem ou intera-
gem com a matéria, como 
os núcleos atômicos e os 
neutrinos, que vêm de fon-
tes astrofísicas distantes do 
sistema solar. De acordo 
com Olinto, as possíveis 
fontes das astropartículas 
incluem “buracos negros 
supermassivos, galáxias 
com formação intensa de 
estrelas, estrelas dissocia-
das por buracos negros e 
colisões que produzem on-
das gravitacionais”.

Jovens tocantinenses já podem se 
inscrever no programa Juventude 
Empreendedora 2.1
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EDITAL DE COMUNICAÇÃO

PAULO AFONSO BARBOSA DA SILVA, torna público que
requereu à Secretaria da Agricultura, do Meio Ambiente e dos
Recursos Hídricos de Piracanjuba – SAMARH, licença prévia,
de instalação e de funcionamento para o sistema Compost-
Barn, na Fazenda Areias, localizada na Zona Rural do município
de Piracanjuba, Goiás.

EDITAL DE COMUNICAÇÃO
SILVIO FURTADO DA SILVEIRA JÚNIOR,  CPF: 586.290.331-34,
TORNA PUBLICO QUE REQUEREU DA SECRETARIA MUNICIPAL DE
MEIO  AMBIENTE,  HABITAÇÃO  E  PLANEJAMENTO  URBANO,  A
LICENÇA  DE  INSTALAÇÃO  PARA  CONSTRUÇÃO  DE  PREDIO
COMERCIAL, SITUADO NA AV. BRASIL QD. 31, LT. 2,3,4,18 E 19B,
CIDADE JARDIM, ANAPOLIS/GO. NÃO FOI DETERMINADO ESTUDO
DE IMPACTO AMBIENTAL.

EDITAL DE COMUNICAÇÃO
POSTO PORTAL, CNPJ: 40.186.746/0001-56, TORNA PUBLICO QUE
REQUEREU  DE  CONSED/GO  -  CONSÓRCIO  PÚBLICO
INTERMUNICIPAL  SERRA  DOURADA  DE  LICENCIAMENTO,
FISCALIZAÇÃO  E  MONITORAMENTO  AMBIENTAL  DE  GOIÁS,  A
LICENÇA  DE  INSTALAÇÃO  PARA  COMERCIO  VAREJISTA  DE
COMBUSTIVEIS  PARA  VEICULOS  AUTOMOTORES,  SITUADO  NA
RODOVIA  GO  462,  KM  01,  GLEBAS  CHACARA  BARRA  DA
CACHOEIRA, NOVA VENEZA/GO.

EDITAL DE COMUNICAÇÃO
CONCREPOSTE INDUSTRIA E COMERCIO DE ARTEFATOS DE
CIMENTO LTDA, CNPJ: 03.906.716/0001-40, TORNA PUBLICO QUE
RECEBEU  DA  SECRETARIA  MUNICIPAL  DE  MEIO  AMBIENTE  –
SEMMA, A LICENÇA AMBIENTAL DE OPERAÇÃO Nº 010/2021, COM
VALIDADE  ATE  07.05.2027,  PARA  FABRICAÇÃO  DE  OUTROS
ARTEFATOS  E  PRODUTOS  DE  CONCRETO,  CIMENTO,
FIBROCIMENTO, GESSO E MATERIAIS SEMELHANTES, SITUADA
NA  RUA  75,  Nº.  80  QD.22,  RESIDENCIAL  RENATA  PARK,
TRINDADE/GO.

JN  AUTO  PECAS  E  SUCATAS  E IREL I ,  CNPJ /CPF  n°
04.392.892/0001-74,  torna  público  que  requereu  da  Agência
Municipal do Meio Ambiente - AMMA de Goiânia a RENOVAÇÃO da
Licença  Ambiental  de  Operação  processo  75056348  para  a
seguinte  atividade : DESMANCHE DE VEICULOS - comércio a varejo de
peças e acessórios usados para veículos automotores, localizado na
Avenida General Couto Magalhães, 498, Quadra 25, Lote 11, Vila Maua,
Goiânia - GO, CEP 74.323 – 240.

JUNIOR  TECNOLOGIA  E  SOLUCOES  AUTOMOTIVAS  LTDA,
CNPJ/CPF  nº  37.783.165/0001-97  torna  públ ico  que
esta requerendo da Agência Municipal do Meio Ambiente - AMMA de
Goiânia  a  Licença  Ambiental  de  Instalação  para  as  seguintes
atividades:  Serviços  de  lanternagem  ou  funilaria  e  pintura  para
veículos automotores, serviços de reboque de veículos, serviços de
instalação,  manutenção  e  reparação  de  acessórios  para  veículos
automotores, localizado na Rua C 83, Número 402, Quadra 172, Lote
14, Sala 01,  Setor Sudoeste, CEP: 74.303-170, Goiânia-GO.

JUNIOR  TECNOLOGIA  E  SOLUCOES  AUTOMOTIVAS  LTDA,
CNPJ/CPF  nº  37.783.165/0001-97  torna  públ ico  que
esta requerendo da Agência Municipal do Meio Ambiente - AMMA de
Goiânia  a  Licença  Ambiental  de  Operação  para  as  seguintes
atividades:  Serviços  de  lanternagem  ou  funilaria  e  pintura  para
veículos automotores, serviços de reboque de veículos, serviços de
instalação,  manutenção  e  reparação  de  acessórios  para  veículos
automotores, localizado na Rua C 83, Número 402, Quadra 172, Lote
14, Sala 01, Setor Sudoeste, CEP: 74.303-170, Goiânia–GO.

PREGÃOELETRÔNICONo032/2021–SISTEMADEREGISTRODE
PREÇOS–UASG989395

O MUNICÍPIO DE INHUMAS torna público que realizará, pregão
eletrônico, através do Portal de Compras do Governo Federal –
Compras Net, tipo menor preço por item, visando o registro de preço
para futura contratação de empresa para aquisição de gêneros
alimentícios, no dia 28/05/2021 às 08h30min. Mais informações na sede
da Prefeitura Municipal das 08h00min às 11h00min e das 14h00min às
17h00min, pelos telefones (62)3511-2121/99145- 0756, no site
www.inhumas.go.gov.br no campo licitação ou pelo e-mail
licitacao@inhumas.go.gov.br.

PREGÃOELETRÔNICONo036/2021–SISTEMADEREGISTRODE
PREÇOS- UASG989395

O MUNICÍPIO DE INHUMAS torna público que realizará, pregão
eletrônico, através do Portal de Compras do Governo Federal –
Compras Net, tipo menor preço por item, visando o registro de preço
para futura contratação de empresa para aquisição de filtros e
lubrificantes, no dia 31/05/2021 às 08h30min. Mais informações na sede
da Prefeitura Municipal das 08h00min às 11h00min e das 14h00min às
17h00min, pelos telefones (62)3511-2121/99145-0756, no site
www.inhumas.go.gov.br no campo licitação ou pelo e-mail
licitacao@inhumas.go.gov.br.
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De segunda 
a segunda 
o melhor local 
para seu 
anúncio

Duca enfrenta Lobão. 
Dalva exige que Duca se 
afaste de Nat. Lincoln tenta 
convencer Gael de que Jeff 
quer lutar. Nat implora que 
Gael afaste Bianca dela. 
Wallace aconselha Jeff a 
fingir que está aprendendo 
a lutar, antes de ir para as 
aulas de dança. Sol, Lírio e 
Rico conversam com Santi-

ago, e Pedro reclama com 
a vocalista de sua banda. 
Roberta pensa em usar 
Duca para fazer ciúmes em 
Marcelo. Sol é expulsa da 
banda de Pedro. Jade faz 
intriga de Nat para Bianca. 
Bianca e Duca discutem so-
bre seu relacionamento. Ro-
berta beija Duca na frente 
de Bianca e Marcelo.

Malhação “Sonhos”

A Vida da Gente

Salve-se Quem Puder

resumo de novelas

Júlia faz diversas per-
guntas para Ana e Rodri-
go. Marcos descobre que 
Vitória repreendeu Dora. 
Júlia pede que Manuela 
convide Ana para almoçar. 
Iná e Laudelino escrevem as 
cartas para Aurélia e Wilson. 
Eva tenta convencer Ana a 
iniciar um novo tratamento 
que pode fazê-la a voltar a 
jogar tênis. Ana aceita sair 

com Lúcio. Marcos confron-
ta Vitória pela forma como 
falou com Dora. Júlia se 
sente desconfortável em sair 
sozinha com Ana. Suzana 
se preocupa quando Alice 
comenta que acompanhará 
Renato em um encontro 
com seu antigo sócio. Ro-
drigo fica impactado com a 
notícia de que Ana e Lúcio 
estão se aproximando. 

Dominique sequestra Luna 
e a pressiona a revelar o pa-
radeiro das outras duas te-
stemunhas. Kyra alerta Alexia 
sobre Renzo. Mosquito chora 
ao saber que Ignácio viajou e 
teme não ser mais reconhe-
cido pelo bisavô. Luna con-
segue fugir e pede ajuda a 
Carol e Erick, que estão en-
trando no carro, para escapar 

de Dominique. Alexia imagi-
na Renzo ao beijar Zezinho. 
Dominique desconfia de que 
Renzo tenha mentido para 
ela sobre a morte das três 
testemunhas. Mário conta a 
Gabi que Juan teve que voltar 
para o México ao saber que o 
pai foi hospitalizado e diz que 
terá que começar uma nova 
vida no Brasil sozinho. 

Gênesis
Agar encontra o anjo Ga-

briel no deserto. Depois de 
alguns meses, ela dá à luz 
Ismael. Sarai fica decepcio-
nada com o comportamento 
de Agar. Oito anos se pas-
sam. Abrão ensina Ismael 
a escrever. 13 anos depois, 
Abrão tenta confortar Sarai. 
Deus fala com Abrão e O re-

batiza com o nome Abraão. 
Deus diz a Abraão que todo 
homem deverá ser circunci-
dado. Sarai sente as palavras 
de Agar. Deus diz a Abraão 
que Sarai se chamará Sara. O 
Senhor avisa que ela dará um 
filho a Abraão. Em Sodoma, 
Ló e Ayla demonstram frieza 
um com o outro.

Império
João Lucas beija Maria 

Ísis, que expulsa o rapaz de 
sua casa. Cora conta sobre 
Cristina para os repórteres 
e Xana fica furiosa. Maria 
Marta mostra para José Al-
fredo a notícia sobre a filha 
de Eliane. José Alfredo afir-
ma que não fará um teste de 
DNA. Reginaldo passa mal 
após a chegada de Jurema a 
sua casa. Maria Marta expli-
ca como José Pedro conse-
guirá tomar o poder de José 

Alfredo. Vicente observa Ma-
ria Clara e Enrico juntos. Tu-
ane e Jurema constatam que 
Reginaldo é bígamo. Maria 
Marta exige que João Lucas 
diga onde Maria Ísis mora. 
Maria Clara procura Cris-
tina. Cristina é hostil com 
Maria Clara. Du conta para 
Maria Marta o endereço de 
Maria Ísis. Tuane e Jurema 
rezam por Reginaldo. En-
rico fica furioso ao ver Téo 
em seu restaurante. 

Minha mãe sempre quis tocar piano. Meu 
pai, então, comprou um de presente para 

ela. Dias depois, liguei para saber o que 
ela estava achando da experiência.
– Devolvi o piano. Convenci sua mãe a tocar clarineta – 
disse papai.
– Por quê? – perguntei.
– Porque com a clarineta ela não consegue cantar junto 
– explicou ele.

TEIXEIRA MENDES CONTA

INGREDIENTES
1 banana amassada 
1 ovo 
2 colheres (sopa) de shake 
Natural Whey da Verde 
Campo sabor chocolate 
1 colher (sobremesa) de 
óleo de coco 
2 colheres (sopa) de farinha 
de aveia 
1 colher (sopa) de farinha de 
castanha do Pará 
1 colher (sobremesa) de 
fermento químico 
1 banana 

MODO DE PREPARO
Em uma tigela coloque a 
banana amassada, o ovo, o 
shake natural whey, o óleo 
de coco e misture. 
Adicione a farinha de aveia 
e a farinha de castanha do 
Pará, o fermento químico e 
misture.  Em uma frigideira, 
coloque a banana em 
rodelas, cubra com a 
mistura. Deixe cozinhar em 
fogo bem baixinho. 
Vire de lado com cuidado.
Acrescente calda de 
chocolate, caso queira. 

PANQUECA DE BANANA COM NATURAL WHEY

RECEITAS PRÁTICAS E FÁCEIS

SALADA DE FRUTAS NO PALITO

INGREDIENTES
2 ovos médios
50g de açúcar refinado
1750ml de água morna
175ml de leite integral 
morno
40g de banha de porco 
ou 60g de margarina ou 
60g manteiga
10g de fermento seco 
ou 30g de fermento 
fresco
5g de sal
500g de farinha de trigo

Modo de fazer:
Coloque num bowl, 
a água morna, o leite 
morno, o fermento 
e misture bem até 
dissolver. Junte o açúcar, 
os ovos, a banha, o sal 
e misture novamente 
até agregar todos os 
ingredientes. Adicione 
a farinha aos poucos 
até formar uma porção 
de massa. Coloque a 
massa numa bancada, 
rasgue-a e sove-a 
por pelo menos 10 

minutos. Caso comece 
a grudar, coloque um 
fio de óleo na bancada. 
Após sovar, coloque 
a massa num bowl, 
cubra com um plástico 
filme e deixe descansar 
por 20 minutos. Após 
descansar, corte 
em porções de 15g. 

Boleie cada porção, 
coloque as bolinhas 
em uma forma untada 
e enfarinhada, cubra 
com plástico e deixe 
descansar novamente 
por 35 minutos. Leve ao 
forno por 30 minutos a 
160°C ou até a base dos 
pãezinhos ficarem num 

tom dourado 
bem claro. Retire do 
forno e quando estiverem 
mornos, passe na calda e 
logo após no coco ralado 
e finalize recheando os 
pãezinhos com creme de 
confeiteiro ou recheio de 
sua preferência.

Chef CeCília ViCtorio
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Entretenimento

PASSATEMPO

BESTEIROL DO SEU DEDÉ

QUADRINHOS

HORÓSCOPO

Querido Deus, sei como 
deve ser muito difícil amar 

todas as pessoas. Aqui 
em casa tem só quatro 
e eu quase não consigo

Tenha atenção com 
as confusões emo-
cionais e com pos-
síveis expectativas. 

As experiências pelas quais 
você vem passando pedem de 
você novas reflexões filosófi-
cas e empenho para promover 
assuntos éticos e judiciais. O 
autoconhecimento é essencial.

A forma como 
você vem lidando 
com os investi-
mentos merece 

atenção, principalmente em se 
tratando do dinheiro de outras 
pessoas. Tenha atenção com 
as expectativas e com espe-
culações. Seja o mais correto 
possível e faça o seu melhor.

Busque se colo-
car no lugar do 
outro para enten-

der o que está acontecendo. 
Tem uma pessoa importante 
passando por um processo 
muito difícil. Os sentimentos 
levam tempo para ser cura-
dos, então colabore com 
posturas positivas.

É importante 
analisar as suas 
posturas no tra-

balho ou a forma como você 
vem sendo produtivo. É im-
prescindível avaliar as condu-
tas e levar em consideração 
possíveis mágoas ou distor-
ções com colaboradores. Dê 
um sentido à sua rotina.

A autoestima é 
fundamental nes-
te processo pelo 

qual você vem passando no 
campo afetivo. Busque de-
senvolver o essencial em sua 
jornada, levando em consi-
deração motivações a dois. 
É preciso soltar o passado 
para renovar a relação.

As memórias 
são elementos 
impor tantes 

para curar e ressignificar a 
sua história afetiva em fa-
mília e também no campo 
amoroso. Tais posturas não 
são fáceis, mas lhe propor-
cionarão uma trajetória de 
cura importante.

Não queira que 
as pessoas à sua 
volta entendam o 

momento pelo qual você está 
passando. É você quem preci-
sa mudar as posturas, porque 
são as suas experiências e as 
suas percepções. Todo esse 
processo exige muito de você, 
principalmente perdão.

Preste atenção em 
como você vem 
desenvolvendo o 

seu potencial e possíveis 
expectativas que precisem 
de reparos no setor finan-
ceiro. O foco é avaliar os 
investimentos destinados 
a dependentes financeiros, 
principalmente aos filhos.

Você vem passan-
do por mudanças 
em suas percep-

ções, então as memórias e 
os sentimentos ficam mais 
expostos. É um dia para 
permitir que tais sentimen-
tos lhe tragam entendimento 
e compreensão da necessi-
dade de ressignificar. 

Busque refletir 
sobre os senti-
mentos e as ex-

pectativas que vêm sendo 
armazenadas. Talvez o me-
lhor a ser feito é expressar 
os seus sentimentos para 
as pessoas certas. O medo 
pode gerar prisões e blo-
queios emocionais.

Pode ser que você 
se sinta confuso e 
indeciso a respei-
to de como deve 

atuar com projetos e ideias 
que devem ser tiradas da 
gaveta. É um dia para avaliar 
o quanto a vulnerabilidade e 
possíveis distorções prejudi-
cam o seu desenvolvimento.

Será necessário 
examinar as suas 
percepções e as 

suas atitudes diante de si-
tuações que precisam de 
verdade e discernimento. É 
um dia para cuidar mais dos 
sentimentos e de tudo aquilo 
que vem atrapalhando a sua 
visão profissional.

Peanuts
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